

En Primer
PlanoFinanzas
y Dinero

Se depreció casi 75 centavos por dólar en cotización intradía

El peso registró su peor caída frente al dólar en un día desde la pandemia

• Resultados de elección para Senado, diputados y posibles reformas constitucionales ponen *nerviosas* a las bolsas en México.

• “Mayoría calificada en el Congreso alimenta volatilidad en los mercados”, dicen expertos.

J. Santiago, F. Martínez,
Y. Morales y E. Juárez
• PÁGS. 4-6

Asoma incertidumbre

La conformación de las cámaras de diputados y senadores con mayoría calificada de Morena y sus aliados generó más que certeza, desasosiego en mercados.

Tipo de cambio | 31 MAYO-3 JUNIO
PESOS POR DÓLAR



6.01
POR CIENTO
descendió el
índice bursátil en
la Bolsa.

6.08
POR CIENTO
perdió ayer Biva
en el mercado
mexicano.

FUENTE: BANCO DE MÉXICO Y TRADINGVIEW



Judith Santiago
judith.santiago@eleconomista.mx

El superpeso cerró operaciones este lunes con su mayor depreciación frente al dólar desde la pandemia de Covid-19. Ello, tras el triunfo virtual de Claudia Sheinbaum en las elecciones presidenciales y la obtención preliminar de la mayoría calificada en el Congreso por parte de Morena y aliados.

Este resultado ha generado nerviosismo e incertidumbre en los mercados financieros ante la posibilidad de que el partido gobernante implemente cambios en la política económica del país, debido a la falta de contrapeso en el Congreso.

Al término de las operaciones, el tipo de cambio se ubicó en 17.7141 pesos por dólar, lo que representa una depreciación de 4.40% o 74.59 centavos, en comparación con el cierre de la sesión del viernes 31 de mayo, según datos del Banco de México (Banxico).

Esta es la mayor depreciación del peso desde el 11 de junio de 2020, en plena pandemia del Covid-19, cuando retrocedió 4.22 por ciento. Incluso, el peso se encuentra en niveles del 10 de noviembre de 2023 cuando cerró en 17.6458 unidades por dólar.

Con la cotización de este lunes la divisa mexicana tocó su nivel máximo en lo que va de este año, según Banxico.

Especialistas explicaron que la depreciación del peso se dio porque entre las expectativas del mercado no estaba cuantificada la contundente victoria de Morena al obtener la mayoría calificada en la Cámara de Diputados y acercarse a la mayoría calificada en el Senado.

“Los inversionistas extranjeros y los que ven con perspectivas de crecimiento a México no tenían en consideración el apoyo en el Congreso y lo que da a entender es que

Perdió casi 5% el lunes

Superpeso sufre mayor depreciación desde la pandemia

● Es la mayor pérdida para la moneda mexicana desde el 11 de junio del 2020, en plena pandemia de Covid-19, cuando se depreció 4.22 por ciento

el gobierno entrante, eventualmente, puede tocar o tener un proyecto constitucional y eso genera una salida importante de capitales. Esto lo vimos en Chile y en Perú”, comentó Matías Osorio, gerente comercial y especialista en Mercados Internacionales en Capitaria.

Gabriela Siller, directora de Análisis en Banco Base, coincidió al explicar que, la reacción del peso, refleja “el miedo” sobre los posibles cambios en políticas económicas y públicas que podrían afectar la estabilidad y el crecimiento económico del país.

Puntualizó que la sorpresa es que Morena y sus aliados ganaron la mayoría en el Congreso, con eso están en la posición de hacer cambios en la Constitución.

“Cualquier inversionista busca un

buen balance de riesgo y rendimiento y con estos probables cambios en las leyes hay un mayor riesgo sobre México, por lo que este balance cambia, por eso el peso se deprecia”, añadió.

Perdió lo ganado

La pérdida de este lunes para el peso no solo lo acercó al techo de las 18 unidades por dólar, sino que en una sola sesión borró todo el avance acumulado en el 2024. La depreciación anual es ahora de 4.41% y es la novena divisa más depreciada frente al dólar en este año.

“Hay miedo sobre México. En términos económicos preocupa la autonomía del Banco de México y que este cambie de un mandato único a uno dual; preocupa también la calificación crediticia de la deuda sobre-

rana de México, sobre todo porque este año se proyecta un alto déficit presupuestario y el siguiente año el gobierno tendría que recortarlo”, dijo Gabriela Siller.

Recordó que casi el 80% de las transacciones del peso son especulativas, por lo que el cambio en el balance de riesgos sobre México afecta al tipo de cambio al ser menos atractivo como inversión.

Matías Osorio reiteró que el mayor riesgo que ven los inversionistas es no saber cuál es el marco regulatorio en el que van a operar.

“Un empresario en cuyo país ve inversión extranjera y se quiere situar en él, lo único que ayuda a retener a los directivos es contar con una estabilidad y un marco legal claro. Hoy, con una propuesta de cambio de Constitución es todo lo contrario, aumenta el riesgo y hay una fuga de dólares en la economía”, puntualizó el directivo.

Consideró que a medida en que los inversionistas institucionales tengan un panorama “mucho más claro”, la depreciación del peso se irá reduciendo.

Seguirá depreciándose

Matías Osorio estimó que si el tipo de cambio peso-dólar logra romper con fuerza el nivel de 17.70 unidades por dólar, el próximo objetivo a corto plazo es irse a los 18.51 pesos por unidad.

Consideró que hacia el segundo semestre de este año el tipo de cambio podría, eventualmente, irse hacia los 19.20 pesos por dólar.

El experto en Capitaria dijo que, eventualmente, los discursos políticos se van aclarando cuando se realiza la toma del poder, por lo que se espera que el peso mexicano se estabilice.

Añadió que las tasas de interés del Banco de México también van a comenzar a bajar, pero seguirá ofreciendo una oportunidad de valor para los inversionistas.



Cualquier inversionista busca un buen balance de riesgo y rendimiento y con estos probables cambios en las leyes hay un mayor riesgo sobre México, por lo que este balance cambia, por eso el peso se deprecia”.

Gabriela Siller,
DIRECTORA DE ANÁLISIS
DE BANCO BASE.

Con la depreciación de este lunes, la moneda mexicana ya perdió todo lo que había ganado frente al dólar este año. Ahora la caída es de 4.41 por ciento.

Pierde terreno

Peso retrocede 4.40% al cierre de la sesión de este lunes, después de que el INE diera los resultados electorales de la jornada del 2 de junio.

Tipo de cambio
31 mayo - 03 junio
| PESOS POR DÓLAR,
ÚLTIMOS TRES DÍAS



4.40%

FUENTE: BANCO DE MÉXICO Y TRADINGVIEW

GRÁFICO EE



74.6
CTVS.

fue la depreciación este lunes, de la moneda mexicana frente al dólar.